

# SPORTS

sport.union@sonapresse.com

## Efong Nzolo : régénérer le football gabonais

James Angelo LOUNDOU  
Libreville/Gabon

Il avait fini dauphin de Pierre-Alain Mounquengui en 2018 et va pour la deuxième fois se lancer à la conquête de la maison Alexandre-Sambat. Quatre ans après son échec, Jérôme Efong Nzolo dit se présenter avec davantage de vécu et, surtout, une vision destinée à régénérer le football gabonais à travers des projets spécifiques.

Pour ce faire, il propose un vaste projet et des colistiers bien intégrés dans le milieu du football. Les plus connus étant Claude-Albert Mbourounot,

ancien Directeur technique national (DTN) et sélectionneur du Gabon vainqueur de la Coupe d'Afrique des nations U23 en 2011, Albin-Georges Mboungha-Nze, attaquant international gabonais des années 90, les ex-arbitres Jean-Bart Medou et Éric Arnaud Otego Castane. Ce dernier ayant rangé son sifflet en fin d'année écoulée, après une riche carrière.

Ancien directeur de jeu au parcours tout aussi accompli, notamment en Belgique où il fut élu quatre fois meilleur arbitre de l'année, Efong Nzolo qui, depuis son retour au Gabon, a gravi les échelons dans l'organigramme

## Lucarne Reconstruction

CETTE fois peut-elle être la bonne ? Sans avoir à lui faire la remarque, un peu facile, de celui qui y pense fortement en se rasant le matin, Jérôme Efong Nzolo, 47 ans, a de bonnes raisons de se convaincre de ses chances de réussir là où il a échoué en 2018. Après tout, il avait bien contraint Pierre-Alain Mounquengui, qui brigait alors un deuxième mandat à la tête de la Fégafoot – et dont il apparaît aujourd'hui comme l'un des plus sérieux challengers –, à un second tour, récoltant à cette occasion 13 voix (37,14 % des suffrages) contre 22 voix (62,86 %) au président réélu.

Quatre ans après, le quadragénaire a pris de la bouteille, bénéficiant d'un meilleur ancrage dans le paysage sportif national, avec notamment un poste de directeur général adjoint de l'Office national de développement du sport et de la culture (ONDSC), après avoir été conseiller technique du ministre des Sports.

Car auparavant, c'est davantage de l'étranger, de la Belgique, que sont parvenus aux Gabonais les échos du parcours de leur compatriote, à travers une carrière d'arbitre de haut vol (lire ci-contre). Le public chez nous faisant réellement sa connaissance dans ce rôle le 3 août 2013 à l'occasion d'un Paris Saint-Germain-Girondins de Bordeaux (2-1), sur la pelouse du stade de l'Amitié, à Angondjé, comptant pour la 37<sup>e</sup> édition du Trophée des champions.

Une riche expérience outre-Québécois dont il pourrait se servir pour le vaste chantier de reconstruction du football qu'il ambitionne de mettre en œuvre. On l'a relevé à cette même place, au fil de la présentation des candidats à l'élection de samedi, à Lambaréné : les axes de campagne ont tendance à se rejoindre. Comme nombre de ses adversaires, le natif de Bikondom, dans le Ntem, affiche pour priorités la formation, le développement des ligues, les partenariats internationaux, la bonne gouvernance et une éthique qui prend d'autant plus de relief à la lumière du scandale de pédophilie qui secoue le sport national, le football en particulier.

Si, sur ce dernier point, par exemple, il promet une "rupture franche", c'est bien parce qu'il a conscience que c'est par sa méthode, son image, son crédit et, donc, les sympathies qu'ils peuvent lui valoir qu'il pourrait s'attirer celle des électeurs de ce week-end.

M. A.



Photo : DR/L'Union

### ON A AIMÉ...

#### Aubameyang qui soigne ses stats.

Muet à Francfort, lors du quart de finale aller de la Ligue Europa, puis devant le FC Séville en championnat, Pierre-Emerick Aubameyang a retrouvé le chemin des filets à Levante où, d'une reprise de la tête, il a signé l'égalisation à 1-1 (victoire finale 3-2 ; L'Union de mardi). L'attaquant international gabonais affiche une remarquable efficacité en Liga : à son compte, huit buts et une passe décisive en neuf matches. Il est donc décisif en moyenne toutes les 90 minutes.

### ON N'A PAS AIMÉ...

#### Élection à la Fégafoot : une ombre au tableau.

Deux délégués manqueront à l'appel du collège électoral à l'occasion du scrutin, ce week-end à Lambaréné, pour désigner le président de la Fégafoot. Conséquence de l'annulation par le Tribunal arbitral du sport (TAS) de l'élection du 26 juin 2021 à la Ligue de football de l'Estuaire (LFE), à la suite d'un recours de Paul Kessany (lire par ailleurs). De quoi plomber l'ambiance autour d'un football où les règles du jeu sont parfois foulées aux pieds.

sportif gabonais intégré en 2015, propose comme premier axe de son programme de candidat, la redynamisation des organismes sportifs nationaux. Ce, par la restructuration de la fédération, des sous-ligues, des ligues et de la ligue nationale. Et l'octroi des moyens de fonctionnement et du matériel sportif aux trois dernières entités citées.

Le deuxième chantier concernera le relèvement du niveau du football gabonais. En partant de la base, par le biais de la formation, le renforcement des capacités des différentes ressources humaines associées au processus d'obtention des performances et l'organisation des compétitions dans toutes catégories, à travers une étroite collaboration avec la Ligue nationale de football et les ligues provinciales.

La prise en compte des soucis des sportifs est également inscrite au rang des challenges à relever. Notamment dans le suivi

médical des différents acteurs, le règlement régulier de leurs émoluments des différents acteurs et la reconversion des acteurs.

Le natif de Bikondom (au nord du Gabon) qui, en cas d'élection, promet un premier bilan au terme de ses cent premiers jours aux commandes de la Fégafoot fait de l'éthique un fondement de son projet.

" Notre football a été fragilisé entre autres par des scandales en tous genres que l'on souhaiterait tous ranger dans la poubelle de l'histoire. Nous sommes des Bantous et devons avoir peur de nos ancêtres. Ne perdons pas notre authenticité. Il faut protéger les acteurs, notamment les plus jeunes, de toutes formes d'abus. Regagner la confiance des parents d'enfants sera la première bataille de mon équipe ", annonce le plus jeune candidat (47 ans) à la course au trône de la Fégafoot dont l'issue sera connue ce samedi 16 avril à Lambaréné.